



Commission de Féminisation

PROCES-VERBAL

Réunion du 07/04/2025

Animatrices : Mmes Marie-France ROPARTZ, Marie C

Présentes : Mmes Nathalie SEVENO, Ximena AZURDUY BARRIENTOS, Fanta CAMARA, Valérie HILLEVOUAN, Pascale JODELET, Marion LAURENT, Katy MAIN, Mélanie PIETERS, Daniela SOCAS, Jennifer TABET

Excusées : Mmes Maria ADAM, Gaëtane AMALBERT, Elisabeth BOUGEARD-TOURNON, Berivan COLAK, Myriam SALGADO

Début de la réunion à 19h15.

La présidente de la commission remercie les membres présentes et énonce les absences excusées.

A. Accueil d'une nouvelle commissaire et tour de table

La commission de féminisation accueille une nouvelle commissaire, Fanta CAMARA (ACP15), à la suite de son entretien passé avec André-Paul Troudart, le secrétaire général. Elle se présente puis chaque commissaire se présente à son tour.

B. Retour sur les actions visant à recruter des dirigeantes dans les clubs parisiens

La 1^{ère} action a été réalisée le samedi 29 mars 2025, à l'occasion de la finale départementale U11/U11F. Les commissaires présentes sur l'événement font un retour sur le nombre de femmes rencontrées (mamans de joueurs/ses) sur le stand de la commission de féminisation, celles qui seraient intéressées pour devenir dirigeantes, mais également sur les problématiques rencontrées par le public féminin pour s'investir dans un club (manque de temps, crainte autour du terme de "dirigeante", etc.).

La deuxième action s'inscrit dans la continuité de la première, qui a permis de tirer des enseignements utiles pour ajuster la communication à adopter auprès du public ciblé. Parmi ces enseignements : l'intérêt de remettre un flyer à chaque femme, présentant les rôles et avantages liés à l'engagement en tant que dirigeante, tout en les rassurant sur l'investissement que cela implique.

Cette deuxième action s'est tenue tout au long de la journée du samedi 5 avril 2025, à l'occasion de la finale départementale U13/U13F. Le stand de la commission de féminisation est resté en place toute la journée, grâce à un système de rotation impliquant plusieurs commissaires, assurant ainsi une présence continue. Cela a permis d'échanger avec les mamans, mais aussi avec d'autres publics (entraîneurs, joueuses, joueurs, etc.) susceptibles de relayer notre message et d'encourager l'implication féminine dans les clubs.

La durée de l'événement a offert l'opportunité de rencontrer un plus grand nombre de femmes, de multiplier les échanges et d'adapter nos approches selon les lieux (à proximité des terrains, dans les tribunes, etc.). Bien que seules quelques femmes aient exprimé un intérêt pour devenir dirigeante dans le club de leur enfant, les retours reçus ont globalement été très positifs quant à la pertinence de notre démarche et à la nécessité de la poursuivre.

La 3^{ème} action de la commission de féminisation est fixée au dimanche 22 juin 2025 à l'occasion de la Journée Nationale des Débutants qui se déroulera à Paris.

C. Diffuser l'information dans les clubs à l'aide d'une affiche

Une affiche a été réalisée par la commission de féminisation dans le cadre de cette campagne de recrutement de futures dirigeantes. Les commissaires souhaitent l'afficher dans les enceintes sportives de leur club respectif, leur lieu de vie (club house) afin de diffuser l'information au plus grand nombre. En attente de validation.

Date prochaine commission : le lundi 12 mai 2025 à 19h15.